

V Congreso Estatal de Intervención Social

Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid

Madrid, 25-27 de noviembre

En estos días se celebró en Madrid este congreso, con el lema "Calidad y responsabilidad compartida: retos del bienestar en el cambio de siglo", organizado por el Colegio de Psicólogos y la Coordinadora Estatal de Intervención Social, bajo la presidencia de D. Miguel López Cabanas.

El Congreso ha tenido un apretado programa de conferencias, mesas redondas y comunicaciones, estructurado sobre las siguientes diez áreas temáticas: Servicios Sociales comunitarios, Personas mayores, Personas con discapacidad, drogodependencias, Participación ciudadana-Movimientos sociales y voluntariado social, Lucha contra la exclusión social, Familia e infancia, Mujeres, Juventud, Inmigrantes y refugiados.

Durante los tres días que ha durado el congreso hemos debatido problemas comunes psicólogos, trabajadores sociales, sociólogos, investigadores, responsables políticos y de la Administración. La variedad de participantes, sin embargo, coincidió con cierta unanimidad a la hora de reconocer la similitud en los problemas detectados desde diferentes ángulos profesionales.

Es de destacar el alto grado de interdisciplinariedad que ha presidido las intervenciones en el congreso, dejando constancia de que hay que con-

seguir una mayor eficacia en las intervenciones sociales, actuando de manera coordinada en el diseño de planes comunes.

En las sesiones plenarios y en los grupos de trabajo se han tratado, entre otros, los siguientes temas:

Análisis de diez años e Plan Concertado que contó con la intervención de Teresa Mogín, Directora General de Acción Social del Menor y la Familia, Margarita M. Pardo, Consejera de Bienestar social de la Comunidad de Castilla La Mancha y Juan F. Delgado, Director de Acción Social de la Diputación de Granada.

Políticas sociales contra la exclusión social en la que intervino como ponente Manuel Porras, Subdirector general de programas de servicios sociales del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales.

Calidad y responsabilidad compartida en la atención integral a las personas mayores presentado por Jesús Norberto Fernández, Subdirector general del Plan gerontológico y Programas para Mayores. Se debatió sobre indicadores de calidad de vida en los ancianos, factores influyentes en la memoria, intervención en la comunidad.

En el área dedicada a las personas con discapacidad se trataron temas como: **calidad de la atención y papel de las asociaciones, la integración social de las personas con discapacidades, empleo y discapacidad**. Los asistentes resaltaron la necesidad de mayores niveles de aceptación social con la consiguiente superación de barreras físicas y psí-

quicas, el acceso a actividades hasta ahora vedadas o difíciles, como los deportes o el trabajo regularizado.

Otra área que suscitó gran interés fue la de Drogodependencias, debatiéndose aspectos como: **papel de los diferentes profesionales en los programas de drogas, la intervención integral e integrada en toxicomanías, prevención, prioridades de actuación, etc.** Los profesionales que intervinieron procedían de distintas profesiones, lo que suscitó debates muy interesantes.

Participación ciudadana y espacios de poder fue otro de los temas a debate y se trataron aspectos referentes a la implicación de los ciudadanos en las decisiones políticas cara a las nuevas demandas sociales y participación ciudadana en los movimientos sociales.

Los nuevos problemas sociales aparecidos con el fenómeno migratorio fue objeto de análisis en el área de inmigrantes y refugiados. En el debate se resaltó que a los inmigrantes no hay que verlos como trabajadores sino como ciudadanos y, por tanto, todos los comprometidos con la intervención en ese sector deben luchar para que desaparezca el prejuicio sutil que se está empezando a instalar en nuestra sociedad.

El interés de los asistentes se ha manifestado en la participación activa y las reflexiones que han aportado a los distintos temas. Todas las intervenciones fueron seguidas y comentadas por los profesionales, psicólogos, trabajadores sociales educa-

dores sociales, etc., que aportaron sus experiencias personales.

M^{ra} Paz ALONSO QUIJADA

El Trabajo Social en la era de la incertidumbre

Congreso de Estudiantes de Trabajo Social

Salamanca, 26 y 27 de noviembre

Organizado por la Facultad de Ciencias Sociales, Área de Trabajo Social, de la Universidad de Salamanca tuvo lugar esta reunión cuyo subtítulo ("Congreso de Estudiantes") llevó a numerosos equívocos en los estudiantes asistentes. De hecho, la factura del Congreso (ponencias, mesas redondas, comunicaciones, etc.) era lo más clásico en estos encuentros, así como sus contenidos (Estado de bienestar en España, perspectivas en las políticas de bienestar, papel de la sociedad civil, papel de Trabajo Social, etc.). Transcribimos la "recensión" del Congreso que nos llega de algunos estudiantes de la UCM. asistentes al congreso (NOTA DE LA REDACCIÓN DE LA REVISTA)

Salamanca: ¿Congreso de estudiantes?

Los días 26 y 27 de noviembre, en Salamanca, se celebró el primer congreso estatal de estudiantes de Trabajo Social bajo el lema "El trabajo social en la era de incertidumbre". Los